

Nueva timonel del gremio, Paulina Yazigi: Presidenta de las AFP dice que reforma es “muy mala” y que no mejorará las pensiones

“La reforma en sus distintos componentes, como en cuentas nocionales, separación de la industria, no es sostenible”, dijo.

MATÍAS BERRÍOS B.

La nueva presidente de la Asociación de AFP, Paulina Yazigi, hizo su primera aparición pública tras asumir el cargo el pasado 1 de marzo. En un seminario de Clapes UC, la dirigente se refirió en extenso a las políticas de inversión de los fondos de pensiones, pero también tuvo palabras para la reforma al sistema previsional. “Esta reforma que ha planteado el Gobierno, más bien no es una reforma, es una refundación, es partir de cero. Acá no hemos hablado mucho del DL 3.500, pero este decreto de ley 3.500, que es el que norma hoy día todos los ahorros previsionales, se elimina en este proyecto de ley”, señaló la economista.

Explicó que cuando esto pasa, se está arriesgando el mercado de capitales. “Ya tenemos un mercado de capitales que ha estado muy amenazado por diferentes factores, entre ellos los retiros, y es muy relevante tener eso claro”, advirtió Yazigi.

Dijo también que la reforma de pensiones a la larga va a generar la reducción muy importante del mercado de capitales, de la liquidez, de la profundidad, y además se arriesga de que el Estado tenga un rol preponderante. “En el fondo, aquí lo que hemos hablado de una mayor competencia, pero esa mayor competencia es muy difícil que se dé”, advirtió.

También manifestó que la reforma en sus distintos componentes, como en cuentas nocionales, separación de la industria, no es sostenible.

Para luego agregar: “La reforma en sí es mala, por lo tanto, más allá de pensar de que nos oponemos a una reforma, cree-



Paulina Yazigi, presidenta de la Asociación de AFP.

mos que es muy necesario que haya cambios, necesitamos mejores pensiones, hemos gritado por esos cambios, no se nos ha escuchado, se nos ha dicho que no hemos levantado la mano lo suficiente, sí lo hemos hecho. Lo haremos con más ímpetu de aquí en adelante, pero sí necesitamos la reforma”.

Al cierre de su intervención, volvió a reiterar que la reforma “es muy mala”. “Y eso es muy importante, porque hemos hablado todo el rato de cómo mejoramos los retornos con mejores políticas de inversión, pero esto queda todo supeditado a que no aprobemos cualquier cosa, cualquier reforma, porque esto no va a mejorar las pensiones”, apuntó Yazigi.

Capital sale a responder críticas

Casi a la misma hora en que Yazigi hacía su intervención, el gerente general de AFP Capital, Jaime Munita, se refería al momento actual de las administradoras. Sobre el contexto de bajas rentabilidades y críticas al rol de las AFP, el ejecutivo señaló:

“Los eslóganes le han hecho daño a la discusión. Se puede mejorar el sistema de pensiones, se podría haber comenzado hace años, pero como el punto se puso en las AFP y no en las pensiones, finalmente han sido las personas las que han perdido un tiempo precioso”.

Y agregó que “es momento de actuar con seriedad, de analizar la situación con altura de miras. No se puede generalizar a partir de un momento acotado en el tiempo. La rentabilidad se debe analizar en el largo plazo. Solo un par de datos: la rentabilidad generada por AFP Capital en los últimos cinco años ha sido cercana a un 40%, y en los últimos tres años, a un 17%, pese a la volatilidad que hemos vivido en el último tiempo”.

Asimismo, se refirió al rechazo a la reforma tributaria y su posible impacto en el financiamiento de la reforma previsional. “Un acuerdo es vital, mejorar las pensiones es urgente. Si el financiamiento no será a través de la reforma tributaria, es necesario buscar nuevas alternativas para avanzar”, comentó, destacando que “el Gobierno tiene el deber de buscar acuerdos, no podemos terminar con un nuevo rechazo en la reforma”.

Francisco Guzmán, gerente de Inversiones de AFP Capital, profundizó en los principales acontecimientos que han sucedido durante marzo y que han tenido impacto en los multifondos, los que se explican en buena parte por la situación de riesgo bancario vivida en Estados Unidos y Europa. Sin embargo, el ejecutivo destacó “la oportuna reacción de las autoridades, que ha devuelto tranquilidad a los mercados”.